



14/05/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Zelensky afirma que Trump debe darse cuenta de que Putin es un obstáculo para la paz.**

El presidente ucraniano expresaba ayer su esperanza de que el actual período de diplomacia frenética y maniobras arriesgadas entre Rusia y Ucrania termine cuando Donald Trump comprenda que Vladimir Putin es el verdadero obstáculo para un acuerdo de paz. [THE GUARDIAN](#)

### **Donald Trump deja planear la duda sobre su presencia en Turquía el jueves.**

El presidente estadounidense mencionaba este miércoles la posibilidad de acudir a Turquía si el presidente ruso, Vladimir Putin, viaja allí para unas conversaciones con su homólogo ucraniano, Zelensky. [LE FIGARO](#)

### **El discreto cambio de postura de la administración Trump respecto a Ucrania.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre cómo la falta de compromiso de Vladimir Putin que impacienta a los responsables estadounidenses ha llevado a EEUU a considerarlo un obstáculo para un alto el fuego entre Moscú y Kiev.

### **Tres ucranianos son detenidos en Alemania por planes de sabotaje en beneficio de Rusia.**

Tres ucranianos sospechosos de planear actos de sabotaje en Alemania por encargo de Rusia han sido detenidos en los últimos días en Alemania y Suiza, según anunciaba hoy la fiscalía federal alemana. Una investigación de un medio alemán detallaba a finales de abril cómo la inteligencia militar rusa reclutó “agentes para cometer actos de sabotaje en la Unión Europea” en las redes sociales. [LE FIGARO](#)

### **“Las buenas noticias desde Kiev: con o sin alto el fuego, Ucrania ha recuperado la confianza”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el deber de sus aliados europeos de comprometerse a largo plazo, los cuales -al igual que Zelensky- cosecharán los frutos.

### **“Trump no es el primer presidente con el que Putin ha jugado”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre otros presidentes estadounidenses, como Clinton, Bush, Obama y Biden, que intentaron apaciguar al líder ruso y fueron manipulados.



## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EUROPA – OTAN**

**Macron, abierto a instalar armas nucleares francesas en otros países europeos.**

El presidente francés dijo ayer estar “listo para iniciar un diálogo” con sus aliados europeos sobre el despliegue de armas nucleares francesas en su territorio, en un esfuerzo por reforzar las defensas contra Rusia. Sus comentarios durante una entrevista en una emisora francesa se producían, mientras ha estado manteniendo conversaciones con Alemania, Polonia y otros países europeos para explorar si la disuasión nuclear de Francia podría extenderse al continente y cómo hacerlo. [FINANCIAL TIMES](#)

**El Kremlin advierte que el posible despliegue de aviones franceses con armas nucleares en Europa no reforzará la “seguridad”.**

El portavoz del Kremlin afirmaba este miércoles que el posible despliegue de aviones franceses equipados con armas nucleares en Europa, mencionado el día anterior por el presidente Emmanuel Macron, no traerá “seguridad” al continente europeo. [LE FIGARO](#)

**“Capacidad para disuadir y defender”: la OTAN negocia un aumento del gasto militar en Turquía.**

Los países de la OTAN se reúnen este miércoles y jueves en Turquía para negociar un aumento de su gasto militar, con la esperanza de convencer a Donald Trump, que ha amenazado a los “*pagadores morosos*” con no protegerlos más. Esta reunión informal de ministros de Exteriores de la OTAN, planeada desde hace tiempo, tendrá lugar al mismo tiempo que una reunión muy esperada –aunque aún por confirmar– entre Rusia y Ucrania en Estambul el jueves. [LE FIGARO](#)

**Turquía se volvió vital para la seguridad europea.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el papel del ejército de Turquía, miembro de la OTAN, en racha, justo cuando Europa parece dispuesta a pasar por alto el último retroceso democrático de su presidente, Recep Tayyip Erdoğan, mientras necesita un aliado bien armado para proteger su flanco sureste del revanchismo ruso.



## **-EEUU**

**Donald Trump elogia a Arabia Saudita mientras revela acuerdos sobre inteligencia artificial y defensa.**

Trump elogiaba ayer la relación de EEUU con Arabia Saudita apenas horas después de que la Casa Blanca revelara acuerdos con el reino por valor de 600.000 millones de dólares en defensa, inteligencia artificial y otros temas.

[FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

## **-NUCLEAR**

**Irán propone una nueva vía para un acuerdo nuclear con EEUU.**

Irán ha propuesto la creación de una empresa conjunta de enriquecimiento nuclear que involucre a países árabes de la región e inversiones estadounidenses como alternativa a la demanda de Washington de que desmantele su programa nuclear, según cuatro funcionarios iraníes familiarizados con el plan. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Asimismo, Irán anuncia conversaciones con los europeos, probablemente el viernes.**

El ministro de exteriores iraní, Abbas Araghchi, declaraba hoy que probablemente se celebrará el viernes en Turquía una nueva ronda de conversaciones nucleares con Alemania, Francia y Reino Unido. [LE FIGARO](#)

**Por su parte, Donald Trump aboga por sanciones contra Irán en medio de las negociaciones nucleares.**

El presidente estadounidense apelaba ayer a una aplicación estricta de las sanciones estadounidenses contra Irán, al tiempo que afirmaba su esperanza de un acuerdo sobre la cuestión nuclear iraní, en medio de la creciente oposición de EEUU al enriquecimiento de uranio de Teherán. [LE FIGARO](#)

**La base nuclear estadounidense oculta durante décadas bajo el hielo de Groenlandia.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el redescubrimiento de la base Camp Century, que revela el alcance de la prolongada intervención de Washington en la isla ártica. La base formaba parte de un ambicioso y clandestino plan del Pentágono, conocido como Proyecto Iceworm, para construir una red de bases de lanzamiento de misiles nucleares bajo el hielo ártico.



## **-CONFLICTO INDIA-PAKISTÁN**

**El uso de aviones y misiles J-10C por parte de Pakistán expone la potencia del armamento chino.**

El derribo de aviones indios por parte de Pakistán, cliente de Pekín, marcaría la primera vez que los cazas chinos y sus misiles PL-15 se utilizan en combate en cualquier parte del mundo, lo que ofrece a los analistas militares una visión excepcional de sus capacidades, y al ejército chino un ejemplo de prueba crucial.

[THE GUARDIAN](#)

**India y Pakistán hablaron mucho, pero las imágenes de satélite muestran daños limitados.**

A pesar de que ambos países reivindicaron extensos relatos de graves golpes infligidos al enemigo, un análisis de imágenes de satélite indica que, aunque los ataques fueron generalizados, los daños fueron mucho más limitados de lo que se afirmaba, y fueron causados principalmente por India a instalaciones pakistaníes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Pakistán entrega a India un soldado capturado tras el ataque en Cachemira.**

El ejército indio anunciaba este miércoles que uno de sus soldados capturado en territorio pakistaní tras el ataque en la Cachemira india ha sido entregado por Pakistán. El soldado, miembro de una unidad de la Guardia Fronteriza era entregado a la India esta mañana en el único puesto fronterizo terrestre entre ambos países, en Attari-Wagah, según un comunicado de dicha unidad. [LE MONDE](#)

## **ORIENTE MEDIO**

### **-ISRAEL-GAZA**

**Israel ataca hospitales de Gaza en ataques mortales después de una pausa para permitir la liberación de Edan Alexander.**

Los ataques israelíes de ayer contra hospitales de Gaza podrían haber causado al menos 18 muertos, tras una breve pausa en los combates que permitió la liberación de Edan Alexander, y después de que Benjamin Netanyahu anunciara que el ejército entraría en la franja "con toda su fuerza". Un responsable israelí afirmaba que el ataque estaba dirigido contra Mohammed Sinwar, quien asumió la jefatura de Hamás en Gaza después de que Israel asesinara a su hermano, el líder de Hamás Yahya Sinwar, en octubre. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



**La muerte de un militante sería un duro golpe para Hamás, pero podría tener consecuencias limitadas a largo plazo.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el intento de Israel de matar a Muhammad Sinwar, líder clave de Hamás en Gaza, que -de confirmarse- privaría al grupo de otro alto mando, aunque no está claro si esto conllevaría un cambio estratégico.

**Los países occidentales dieron al Mossad información utilizada para rastrear y matar a terroristas palestinos en la década de 1970.**

Una coalición secreta de agencias de inteligencia occidentales suministró a Israel información crucial que permitió al Mossad rastrear y matar a palestinos sospechosos de estar involucrados en ataques terroristas en Europa occidental a principios de los años 1970, según revelan documentos recientemente desclasificados. [THE GUARDIAN](#)

### **-SIRIA**

**Trump se reúne con el presidente de Siria tras levantar las sanciones estadounidenses al país.**

El presidente estadounidense se ha reunido con el presidente de Siria, Ahmed al-Sharaa, en Arabia Saudita, tras anunciar la noche anterior el levantamiento de todas las sanciones estadounidenses contra Siria. Donald Trump y Sharaa se reunían antes de una conferencia del Consejo de Cooperación del Golfo, como parte de la visita de cuatro días del líder estadounidense a Oriente Medio, donde se espera que busque aliados del Golfo para invertir en EEUU. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

**Donald Trump pide al presidente sirio a normalizar las relaciones con Israel y expulsar a los “terroristas palestinos”.**

El presidente estadounidense pedía hoy al presidente interino sirio, Ahmed al-Sharaa, que “regrese a los Acuerdos de Abraham”, lo que significa normalizar las relaciones con Israel y expulsar a los “terroristas palestinos”. [LE FIGARO](#)

**“Trump apuesta por el exyihadista sirio”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el levantamiento de todas las sanciones estadounidenses por parte de Donald Trump contra el nuevo régimen de Damasco.



### **MAGREB (LIBIA)**

**Seis muertos en enfrentamientos en Trípoli tras el asesinato del líder de una milicia.**

La muerte del líder de una de las milicias más poderosas de Libia el pasado lunes por la noche, acusada de abusar de solicitantes de asilo y de crímenes contra la humanidad, ha desencadenado enfrentamientos armados en Trípoli, con al menos seis muertos. Abdel Ghani al-Kikli, conocido como Gheniwa, se había visto involucrado recientemente en disputas con grupos armados rivales. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

### **ASIA PACÍFICO**

**Tras el caos de la era Yoon, Corea del Sur se prepara para elegir un nuevo presidente.**

Tras la agitación sin precedentes de los últimos seis meses y la crisis del *impeachment*, los surcoreanos esperan que la política vuelva a centrarse en la economía antes de las elecciones presidenciales del próximo mes. [THE GUARDIAN](#)